

## DIARIO DE



## MALLORCA

del viernes 14

de Febrero 1812.

*S. Valentin Martir.*

*Hoy empiezan las 40 horas en la casa de la Piedad, Dedicadas al Sto. Cristo. Exposicion á las 5 de la mañana.*

*Reserva por la noche.*

## Observaciones Meteorológicas de ayer. Atec. Ast.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 6
7 de la m.	8 g.	28 p. 2 l.	Este.	y 45 m. y 21 s.
12 de dia	10 g.	28 p. 2 l.	Este.	se pone á las 5
5 de la t.	9 g.	28 p. $\frac{1}{2}$ l.	Norte.	y 15 m. y 20 s.

*Fin de la Proclama de Don Pedro, C. Tupper, á los valencianos.*

Por fin, habitantes del Reyno de Valencia, nuevas autoridades dignas de vuestra confianza van á renacer; ellas darán un impulso enérgico y brioso á vuestro valor y patriotismo. Los recursos son grandes, el espíritu nacional uno mismo, y los valencianos se igualarán ó excederán á los gallegos y catalanes en denuedo entusiasmo y virtudes. No quisieron aquellos, ni querrán jamás deshonorarse con el esquivo nombre de frances, ¿y tendrán los valencianos ménos dignidad y ménos espíritu que ellos? No. De las desgracias actuales renacerá la llama sagrada que ha de consumir á sus opresores. En todas partes hay españoles, y no dudeis que llegará el venturoso día de la restauracion de Valencia.

EN CATALUÑA, se organiza un ejército formidable y el general Lacy sitia á Tarragona.

Todo LO INTERIOR DE ESPAÑA se halla libre de enemigos; y las divisiones de Mina, Durán, Empecinado, Amor, Montijo y otros aparecen con un aspecto formidable, y se aumentan considerablemente.

EN CALICANTE, se reúne el ejército, y el general inglés Roche, al servicio de la España, ha tomado á su cargo el pagar, vestir y armar á la guarnicion, y á todo soldado que se presentáre; y así convida á todos á unirse á sus filas, que pronto se hallarán en estado de batirse con un enemigo que se cree orgulloso con su conquista.

EN MALLORCA, se organizan fuerzas formidables, que triunfarán muy pronto en la península.

EN CARTAGENA, se rehace y habilita un nuevo ejército.

EN LA MANCHA, hay una division numerosa y en estado respetable, y la fortaleza de las Peñas de S. Pedro es el baluarte de su libertad.

EL GENERAL BALLESTEROS, continúa victorioso y su division se aumenta cada dia mas y mas. Delante de Tarifa han sido derrotados 30 enemigos por el general Copons y los ingleses, obligándoles á levantar el sitio de aquella plaza, perdiendo toda su artillería, y despues de abierta una brecha practicable por donde salió con 20 hombres el coronel ingles Skerret.

EN CÁDIZ, se organiza á toda prisa un ejército de mas de 3000 hombres: los enemigos que forman el sitio ya confiesan con asombro que Cádiz es inexpugnable.

LA EXTE MADURA, se halla libre en todo su territorio; y sus recursos y tropas se ponen en accion.

GALICIA, respira igualmente libre, y tiene un ejército numeroso y aguerrido.

ASTURIAS, invadida por cuarta vez por los enemigos los precisa á abandonar este antiguo asilo de la libertad de España.

EN CASTILLA, hay un ejército aguerrido al mando del general Mendizabal: y por fin el ejército aliado amenaza en varios puntos à los enemigos, ocupandoles todo el grueso de sus fuerzas.

Este es el estado de los esfuerzos de la nacion para conseguir su independenciam, y purgar su territorio de un enemigo cruel, devastador y pérfido. ¿Y quedaría Valencia fuera de la lista de las esforzadas provincias que honran à la Nacion? ¿Consentiría en quedar borrada del mapa de España, y en mirarse agregada à la grande y usurpada finca de Napoleon?

Valencianos, todavía es tiempo aun; os es facil el escoger entre la ignominia de ser franceses, y la gloria de llamarnos españoles. No puede vacilarse sobre vuestra noble respuesta: „Españoles somos, sí, se oye gritar por todas partes. Cataluña, Aragón, Soria, toda España en fin, nos dan el exemplo, y nos muestran nuestro deber.”

Reunios pues, en partidas verdaderamente patrióticas, segun lo dispuesto por el Supremo Gobierno, para interceptar los convoyes enemigos, impedir que arranquen de los pueblos contribuciones, y efectos, y en fin evitar la devastacion y el robo. He aquí un medio glorioso, y digno de indemnizaros de vuestros sacrificios. Quanto habereis á los enemigos debe ser el patrimonio de vuestro valor y premio de vuestras fatigas: todo será para vosotros, y en beneficio vuestro. Para que prosperen vuestros intentos, podeis dirigiros à la ciudad de Alicante, donde se os entregarán por mi mano, y constando vuestra decision los pertrechos, útiles, y auxilios necesarios.

La confianza que os he debido siempre queda gravada con eternos caractéres en mi pecho, y así como fui uno de los primeros en reunirme à vosotros para abrazar vuestra noble causa, seré el último en abandonarla, y redoblaré todos mis esfuerzos hasta que se consiga la independenciam nacional, y sosteniendo vuestra

justa causa, tener la satisfaccion de haber llenado el mas precioso de todos mis deberes. — *Pedro C. Tupper.*

**VALENCIANOS:** *No os detengais en hacer saber mi Proclama á los franceses para fomentar la desercion entre ellos. A todo soldado que se presentare se le darán 20 duros de gratificacion, vestido y ademas será libre para ir donde querrá. Este es uno de los medios para debilitar sus fuerzas, libertando así á muchos infelices alemanes, italianos y otros, que á la fuerza han sido arrancados de su patria, lo mismo que vá á suceder con los jóvenes del Reyno de Valencia, llevándolos al Norte, para no volver jamás á España, porque serán todos sacrificados para satisfacer la ambicion de Napoleon en la conquista de nuevos paises.*

**Noticias del Pais.**

Hoy 14 á las 4 de la tarde saldrá balija para Sitges, y mañana correo para Villanueva.

El Sr. Juan Barceló y Falqués, que vive en la calle de Apuntadores casa de D. Juan Riusech, solicita saber el paradero del Sr. José Aspiñal para entregarle una carta de mucho interés.

que se perdió ayer tarde en el muelle, se servirá entregarla al Editor de este Diario, ó en el estanquillo del borne quienes darán una gratificacion.

**Dieta.** Azúcar blanco á 3 sueldos 3 din. la lib. Idem terciado á 2 sueldos 11 din. la libra, en la plaza; y trigo á 49 sueldos 8 din. la barcilla en el oratorio de S. Feliu.

El que hubiese encontrado una cartera con papeles

**Embarcaciones que ayer dieron fondo en este Puerto de Palma.**

De Villanueva en 2 dias el Javeque los Dolores, su patron Jayme Estevan mallorq., con cargo de vino, papel y baña.

De Idra en 21 dias la Polaera N. S. de Idra, su capitán Antonio Demetrio Voco otom., con 5500 cuarteras de trigo.

De Mahon en 3 dias la Fragata Felise Ritorno, su capitán José Elue ingles, con cargo de arroz y aceyte.

*En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.*